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本报讯（记者 李颖 文 丁友明 图）昨日上午，
礼乐中国“二七杯”中华传统文化歌曲大赛决赛在
德亿歌剧院开锣。从全国及新加坡、韩国等地两
万余名选手中脱颖而出的 60名晋级选手，在同一
个舞台大展身手，勇争桂冠。

为弘扬中华优秀传统文化，真正使国学教育
深入人心，中国老龄事业发展基金会、河南省音乐
家协会、二七区精神文明建设指导委员会等单位
联合主办了礼乐中国歌曲大赛，旨在“用歌声传颂
国学、用音乐传承文化”。

大赛自去年10月份由著名词作家阎肃鸣锣启
动以来，吸引了来自全国 30多个省、市、自治区的
两万多名选手及来自韩国、新加坡等地的中国传
统文化爱好者报名参加，他们当中有工人、农民、
军人，有大学生、少年儿童，还有残疾市民，年龄最
大的 84岁，最小的只有两三岁。围绕“仁、礼、智、
信、忠、孝、爱、和”8个主题，大赛进行了8个专场的
赛事，最终，256名选手从海选中脱颖而出，进入复
赛，之后决出大赛60强选手，昨日进行的是60强进
10强的决赛。

早在礼乐中国初赛结束后，“没有想到”、“始
料未及”是人们发出的最多感慨，昨日上午是决赛
第一场，现场亮点不断，惊喜连连。现场记者邂逅
了6年前曾采访过的隋晨，当年她是梨园春小有名
气的小擂主，如今已成为河南省实验中学的初中
生，隋晨在“问乐”环节中展示了青春的歌喉和乐
天的气质，谁能想到她来自一个条件困难的单亲
家庭；“问艺”环节中，漂亮的空翻和戏曲动作“前
桥”等干净利落，赢得了观众的掌声，虽然最终止
步于 60强，但开朗的她说，她更看重这段经历，礼
乐中国让她的人生更丰富。

昨日，在郑州打工的金鑫抱着吉他弹唱了一
首自己创作的歌曲，开唱前他来了一段旁白：我的
歌曲要献给家乡南阳的一位英雄母亲，她用自己
的生命挽救了 4名落水儿童，今天我要把一首《母
亲的恩情》献给母亲。他一开唱，就让在座观众听
得眼泪在眼眶里打转，说到自己的母亲，金鑫哽咽
了，表示自己在外漂泊多年，跟母亲交流太少，心
中充满愧疚。最终，金鑫凭借真挚的感情赢得了
评委和观众，成为决赛第一组的晋级者。

记者在现场看到，与选秀节目犀利的点评风
格不同，整个过程很亲民，评委们的点评温暖而鼓
舞人心。决赛评委之一，河南省音乐家协会副主
席、秘书长李仲党接受记者采访时表示，“礼”与

“乐”在中国漫长的文化长河中，一直起着重要的
教化作用。孙子曾说:移风易俗莫善于乐，安上治
民莫关于礼。因此，乐与礼在根本上都在于维护
和巩固社会秩序以及稳定与和谐，这和我们今天
构建和谐社会是一脉相承，也是礼乐中国大赛区
别于其他选秀节目最根本之处，

女高音歌唱家、二七区文化馆馆长牛雷莉告
诉记者，国学的魅力是无穷的，比赛走到今天，让
主办方都没想到的是，大赛的辐射力、影响力越来
越广，礼乐中国在全国产生了良好的社会影响，成
了“大家唱”。哈尔滨、广州、上海、长沙、乌鲁木齐
等地歌手、群众纷纷自掏腰包来参加比赛。和其
他比赛不同，礼乐中国的选手们在参赛过程中要
不断学习中华优秀传统文化，同时，他们也是作为
礼乐的使者在不停向外界传播着中华优秀传统文
化。用歌声传诵国学，用音乐传承文化，“礼乐中
国”正在成为咱河南人的“星光大道”。据二七区
宣传部相关负责人介绍，二七区之前就一直力推
国学文化，比赛是系列活动的一部分。

连续两个 0∶0，中国女足不仅没能赢球，甚至
没能进球，中国女足成了 6支参赛队里唯一零进球
的队伍。进攻乏术令中国女足出线前景堪忧。

面对韩国和朝鲜，两场平局也是中国女足目前
实力的真实反映。回过头想想，主教练李霄鹏受任
于败军之际，助理教练李金羽等也都是奉命于危难
之间，全体国家队女足球员都在困境中前行，尽管
有些力不从心，但不能否认她们确实在努力。

家门口作战是中国女足的优势，尤其济南是李
霄鹏奋斗了20多年的主场，然而这样的优势并没有
体现在赛场上。平心而论，这支中国女足在李霄鹏
接手后有一定的变化，特别是中场的正面拦截和抢
断能力有了很好的体现，但中国队暴露出来的中场
短板，让中国队进攻质量明显下降，不禁让人怀念
起被国家队弃用的毕妍来。如果毕妍坐镇中场的
话，阵地进攻肯定会处理得更好一些。

俗话说，台上一分钟，台下十年功。那么，场上
90分钟，场下又得多少功？女足活生生地被推到风
口浪尖，让人看着有点不是滋味。其实，即便最终
真不能去伦敦，也不过是输了一场战斗而已，此时
不要忘记，女足的推广和发展才是未来数年我们必
须面临的战役啊。

今晚面对实力弱小的泰国，中国玫瑰也许会赢
来一场胜利，但与澳大利亚对垒可就难说了。女足
还有机会，但明眼人都知道，这机会还得有好的运
气，因为我们已经没有绝对的实力。

一朝一夕的风光承载不了梦想的重量，持之
以恒的拼搏才能淡化急功近利的心态。咱什么时
候能放下，什么时候就没有烦恼了。当然，放下不
等同于放弃，我们依然要向困境中拼搏的中国女
足致敬。 刘超峰

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省武管中
心获悉，2011年河南省青少年武术锦标赛日前在洛
阳新区体育中心体育馆落下帷幕。

东道主洛阳代表队表现突出，获得大龄组比
赛第一名、省辖市乙组比赛第一名以及省辖市甲
组比赛第三名。郑州队在本次比赛中也有不俗表
现，除获得一枚金牌之外，还获得甲组和乙组总成
绩两项亚军。

本报讯（记者 秦华）随着《神探狄仁杰》的热
播，导演钱雁秋与主演梁冠华、张子健俨然成为电
视剧界的“黄金三人组”。记者昨日获悉，由三人
再度合作打造的谍战类电视剧《飞虎神鹰》于昨日
起在郑州电视台一套晚间黄金档播出。

1949年12月，上海刚刚解放几个月，潜伏在上
海的国民党大特务头子陈恭鹏为了破坏上海的治
安及金融和市场秩序，笼络了一大批旧上海的投机
商，操纵银元黑市交易，并大肆伪造人民币投放市
场，致使银元价格狂飙，人民币信用暴跌，物价飞涨，
人民群众的日常生活无法保障，情势万分危急。我
党派出侦察员燕双鹰设法打入敌人内部，千方百
计取得敌方的信任，并最终粉碎了国民党特务投
机商扰乱经济市场的阴谋……《飞虎神鹰》故事架
构不算新颖，但导演十分擅长在固定的架构下营
造出饱满悬疑的剧情，使得该剧看起来并不老套。

《飞虎神鹰》是钱雁秋编剧并导演的“燕双鹰”
系列的第三部，第一部《英雄》和第二部《猎鹰
1949》都取得了不俗的收视率。在《飞虎神鹰》中，
张子健饰演机警的燕双鹰，他曾主演过《甘十九
妹》《英雄》《神探狄仁杰》等多部电视剧，演技不
俗，梁冠华则在剧中饰演大反派杜马。二人在剧
中有许多斗智斗勇的对手戏，同台飙戏值得期待。

本报讯（记者 秦华）由华谊兄弟、英皇电影等
联合出品的枪战片《逆战》于 3日在北京完成了最
后的拍摄，并现场举行关机仪式，导演林超贤携主
演周杰伦、林鹏、金燕玲、白冰、张然等出席。这是
记者从华谊兄弟获得的消息。

《逆战》由谢霆锋、周杰伦、林鹏领衔主演，廖启
智、金燕玲、白冰、安志杰等联合出演，全片投资近2
亿元，创华语警匪片投资额之最。影片“拷问了当
全人类面临危难之时的人性选择，展现了铁血硝烟
磨炼下男人的救世雄心”。谢霆锋和周杰伦分别饰
演哥哥万阳和弟弟万飞，两人在片中有大量动作
戏。剧组在中东和东南亚等多个充满异域风情的
地方取景，并于上个月转战国内拍摄。

作为“枪战片之王”，林超贤曾执导过《逃学威
龙》《线人》《证人》《千机变》等影片，他的电影向来
以激烈的枪战场面令人称道，在《逆战》中，导演在
飞机坦克、枪支弹药等道具的选择上及动作戏的拍
摄上都力求逼真，林超贤表示：“《逆战》是我拍过最
辛苦的戏，谢霆锋和周杰伦也都说是他们拍过最辛
苦的戏，动作戏份更是他们从影以来的最大挑战。”

林超贤透露，《逆战》里有很多特技场面，因此
在电影拍摄的转景间隙就开始了后期制作，整个团
队将打磨半年时间，以确保电影的精良品质。

梁冠华 张子健

《飞虎神鹰》再聚首

牙买加队4×100米创造人类极限速度

田径世锦赛
大邱完美落幕

放下不是放弃

省青少年武术赛闭幕

新华社韩国大邱 9月 4日专电
4日是大邱田径世锦赛的最后一个比
赛日，博尔特领军的牙买加队在男子
4×100米比赛中，以 37秒 04的成绩打
破了世界纪录，勇夺冠军。法国队获
得亚军。

担任牙买加队第四棒的博尔特在
冲过终点线打破世界纪录之后，格外
兴奋，带领全场观众一起随着音乐跳
起了舞蹈，使全场再次一片欢腾。

美国队在女子4×100米比赛中夺
得金牌，牙买加队获得亚军。另外，中
国队在当天举行的女子4×100米预赛
中，因抢跑被罚红牌、取消比赛资格；
而中国男队在男子 4×100米预赛中，
虽然跑出了38秒87的今年最好成绩，
但位居小组第六而无缘决赛。

中国队 4 日的夺金重点人物、女

子链球运动员张文秀未能突破自己的
历史最好成绩，以75米03的成绩夺得
本届世锦赛链球比赛的铜牌，这也是
中国代表团在本届世锦赛中获得的第
一枚铜牌。俄罗斯选手李森科夺得了
女子链球比赛的冠军，德国选手海德
勒获得银牌。

在当日的比赛中，来自美国的年
轻男子三级跳选手泰勒成为名副其实
的“黑马”，他在第四跳中，一举跳出了
17米96的成绩，不但超越了英国名将
艾杜乌跃居第一名，还创造了今年的
世界最好成绩。最终，泰勒在该项目
中再为美国队增添一金，艾杜乌以 17
米77的成绩获得银牌。

在上午的男子马拉松比赛中，肯
尼亚再显辉煌，基鲁伊以2小时7分38
秒的成绩成功卫冕，夺得冠军，他的队

友凯普鲁托以 2 小时 10 分 06 秒的成
绩摘取银牌，埃塞俄比亚选手利赖萨
夺得了铜牌。中国选手董国建以 2小
时 15分 45秒的成绩获得第 14名。另
外，肯尼亚代表队还夺得了该项目的
团体冠军，日本队夺得团体亚军，摩洛
哥队获得团体第三名。

在女子 800 米决赛中，俄罗斯选
手萨维诺娃以 1 分 55 秒 87 的成绩
夺得金牌，并创造了今年的世界最
好成绩。南非运动员塞梅尼亚夺得
了银牌，肯尼亚选手布西耶内获得
铜牌。

当天，共产生了 7 枚金牌。美国
队以 12金、8银、5铜的成绩排奖牌榜
第一；俄罗斯后来居上，以9金、4银、6
铜的成绩位居第二；肯尼亚以 7 金、6
银、4铜名列第三；中国队排第7位。

新华社韩国大邱9月4日专电 中国队在第 13
届世界田径锦标赛上收获了1金、2银、1铜，名列奖
牌榜第 7位，比上届提升了 3位。国家体育总局副
局长、中国田径协会主席段世杰日前接受新华社记
者采访时表示，他对中国选手在本届大赛上的表现
基本满意，中国田径应该从基础抓起，一步登天不
现实。

本届大赛共有 202个国家和地区的 1945名选
手参赛，中国队在奖牌榜上的位置和 2007年世锦
赛时持平，在总分榜上积分超过上届大赛 10 分。
共有 58名中国选手参加了比赛，超过一半的选手
是第一次参加世锦赛。

段世杰说：“中国选手在这次大赛上的运动成
绩基本反映了中国田径的真实水平，刘翔、李艳凤
等人的表现令人鼓舞，一些新秀正在成长。田径这
样的弱势项目应该从基础抓起，不立志，不艰苦，不
耐得住寂寞，不会起飞。目前，游泳已经见到些成
效，田径也在慢慢起步。以前，我们总想短期内做
点什么，想立刻见效，想一步登天，那是不现实的，
田径这样的基础项目不能着急，要扎实地抓，方法
和路子要对。”

国家体育总局田径运动管理中心主任杜兆才4
日对中国选手在这次大赛的表现进行了盘点，他
说：“中国选手这次基本发挥了正常水平，我们感到
基本满意。这次比赛主要是为伦敦奥运会练兵、积
累经验、了解对手。赛前，我们没有给选手制订任
何指标，但有两点要求，第一是表现出敢于拼搏的
精神面貌；第二是表现出正常水平。”他表扬了刘
翔、李艳凤、刘虹、张文秀等重点队员的表现，认为
他们为其他中国选手树立了榜样。

在这届大赛上，老将李艳凤在女子铁饼决赛中
为中国夺得了 1枚金牌，刘翔在男子 110米栏中获
得了 1 枚银牌，刘虹在女子 20 公里竞走中获得银
牌，张文秀在女子链球决赛中夺得铜牌。另外，司
天峰在男子 50公里竞走、王镇在 20公里竞走中分
别获得第四名，巩立姣在女子铅球中列第四，李玲
和郑幸娟分别在女子铅球和女子跳高中获得第六
名，跳高小将张国伟和高栏小将江帆等新秀都提高
了个人最好成绩。

杜兆才认为中国田径的状况是有喜有忧，
强项只有女子投掷、男子 110米栏和竞走几
项。今后需要根据定位和条件打造优势
项目，在走出去、请进来、教练员培训
和体教结合等方面探索新路。

新华社韩国大邱9月4日专电 大邱田径世锦赛4日迎
来了最后一个比赛日，中国女子链球名将张文秀以75米03
的成绩夺得铜牌，这也是她在世锦赛中夺得的第二枚铜
牌。赛后张文秀表示对自己的表现非常满意，2012年伦敦
奥运会要争金牌。

“亚洲女子链球第一人”张文秀是中国代表团在本届
赛事中参加世锦赛最多的球员，赛后她说：“我的战术很
好，比赛很精彩，我要表扬自己。去年我受伤影响了自己
的成绩，今年通过训练，成绩有所提高。上次我夺得铜牌，
这次又拿了一枚铜牌，非常不容易，希望在伦敦奥运会上
有所突破。”

张文秀赛后还表达了对教练叶奎刚的感激之情，伤病
之后，张文秀恢复训练仅有一年半的时间，教练及教练组
给了张文秀很大的支持和帮助。

张文秀说：“教练从12岁就开始带我，我和教练配合非
常默契，这对我来说非常重要。我很想在伦敦奥运会上拿
到冠军，但现在世界上冠、亚军的水平都非常高，海格勒今
年投出过79米的成绩。我希望和教练组共同努力，在剩下
的一年时间里，在各方面提高自己，缩小与对手的差距。”

张文秀：伦敦奥运要争金

9月3日，中国队球员韩端（左）在比赛中与朝鲜
队球员争抢。当日，在山东济南举行的2012年伦敦
奥运会女子足球预选赛亚洲区决赛的一场比赛中，
中国队以0∶0战平朝鲜队。 新华社发

《逆战》主演在关机仪式上。

牙买加队选手卡特（左上）、弗拉特（左下）、布莱克（右下）和博尔特赛后与世界纪录显示牌合影。 新华社发

张文秀（右）与获得冠军的俄罗斯选手李森科拥抱互
相祝贺。 新华社发

37秒
04


